Berufe mit









Das alles bewirkt ein und derselbe Geist: einem jeden teilt er seine besondere Gabe zu. wie er will." (1 Kor 12, 1.3-11)

An diesen Ansprüchen messen wir uns:















Balance

Mehr Infos erhältst Du unter:

www.berufe.erzbistum-bamberg.de



Tarifvertrag



Kulmbach

Rund eine Million Menschen arbeiten deutschlandweit bei

dem großen und historisch gewachsenen Netzwerk Kirche.

Als Gemeinschaft ist sie weltweit vertreten und existiert

Die kirchlichen Einrichtungen im Erzbistum Bamberg sind

einer der wichtigsten und größten Arbeitgeber in der Regi-

on. In über tausend katholischen kirchlichen Einrichtungen,

Beratungsstellen, Pfarreien, Schulen und Ausbildungsstät-

ten finden ca. 15.000 Menschen eine sichere Beschäfti-

gung. In der Kirche gibt es unterschiedliche Arbeitsplätze

in ganz unterschiedlichen Berufen. Deshalb ergeben sich

für unsere Beschäftigten viele Chancen, sich persönlich und

beruflich weiter zu entwickeln. Auch für dich.

schon länger als jede andere Organisation.





Arbeitgeber möglichkeiten

Pastorale Berufe



Die pastoralen Berufe sind so vielseitig, wie die Menschen, für die wir arbeiten. Ob Jugendliche, Senioren, Familien, Alleinstehende, Trauernde, benachteiligte oder kranke Menschen: Ihnen allen stehen wir mit Begleitung, Hoffnung und Trost zur Seite. Wir schaffen Räume, in denen Menschen Gott entdecken können, und setzen uns aktiv für ein lebenswertes Leben in dieser Welt ein.

Priester

Diakon

Pastoralreferent/in

Gemeindereferent/in

Als Pastoralreferent begegne ich vielen Menschen, von Jung bis Alt, aus der Kirche und der Gesellschaft. Gerade diese Vielfalt an Begegnungen und die dazugehörigen Aufgaben erfüllen mich mit Sinn und Freude."

- Petru Giurgi, Memmelsdorf

Büro und Verwaltung



Das Erzbischöfliche Ordinariat ist die Verwaltungsbehörde des Erzbistums Bamberg. In den verschiedenen Abteilungen - unter anderem Informationstechnik, Finanzkammer, Personalabteilung, Bauabteilung und Rechtsabteilung – gibt es zahlreiche Berufsbilder und Möglichkeiten zur individuellen Weiterbildung. So bleibt der Arbeitsalltag immer spannend.

> Kauffrau/-mann für Büromanagement

Fachinformatiker/-in für Systemintegration

Fachangestellte/-r für Medienund Informationsdienste **Fachrichtung Bibliothek**

Infos

Nach meinem Schulabschluss habe ich mich für eine Ausbildung als Fachinformatikerin für Systemintegration beim Erzbischöflichen Ordinariat entschieden. Inzwischen arbeite ich seit 4 Jahren in der Abteilung Informationstechnik und lerne immer noch jeden Tag dazu."

- Elena Schmidt, Bamberg





















Religionsunterricht



Die Hauptabteilung Schule und Religionsunterricht verantwortet den Religionsunterricht im Erzbistum Bamberg. Wöchentlich werden auf diesem Weg bis zu 70.000 Schülerinnen und Schüler erreicht. Etwa 225 kirchliche Religionslehrerinnen und Religionslehrer arbeiten derzeit überwiegend an Grund-, Mittel- und Förderschulen.

> Wir suchen Menschen, die Religion unterrichten wollen, das Fach mit der größten Lebensrelevanz. Wir suchen Menschen, die Kinder und Jugendliche auf der Suche nach Antworten auf die großen Fragen des Lebens begleiten wollen.

Religion zu unterrichten ist für mich sehr befriedigend, weil ich gern Ansprechpartnerin für Kinder und Jugendliche in ihren Fragen, Freuden und Sorgen bin. Außerdem ist mir die Vermittlung von Werten wichtig, die im christlichen Menschenbild gründen."

- Barbara Gahlau, Stegaurach

Kinder- und Jugend-(verbands)arbeit



Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in der kirchlichen Kinder- und Jugend(verbands)arbeit arbeiten in regionalen Fachstellen, in den Jugendverbänden, Einrichtungen der Jugendberatung, Freiwilligendiensten (FSJ, BFD, WFD), Jugendhäusern und offenen Treffs sowie an Schulen. Mit unseren pädagogischen, religiösen und jugendpolitischen Angeboten tragen wir zur Persönlichkeitsentwicklung junger Menschen nach dem christlichen Menschenbild bei.

Wichtige Voraussetzung ist die Freude an der Arbeit mit jungen Menschen sowie ein Studienabschluss "Soziale Arbeit" (Diplom/B.A.) bzw. eine vergleichbare pädagogische Ausbildung. Anerkannte Schul- oder Studien-Praktika sind ebenfalls möglich. Zudem besteht die Möglichkeit, ausbildungsbegleitend in ausgewählten Projekten mitzuarbeiten und wichtige Kompetenzen für den Berufseinstieg zu sammeln.

Jugendarbeit passiert an vielen Orten. Die Möglichkeit eigenverantwortlich, selbstständig und kreativ mit jungen Menschen arbeiten zu können, und das sowohl in- als auch outdoor, finde ich immer wieder aufs Neue reizvoll."

- Christian Scherfenberg, Teuschnitz







Die Caritas



90 Prozent unserer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sagen: "Meine Arbeit hat eine besondere Bedeutung und ist nicht einfach nur ein Job." Die Caritas bietet ein Leistungsnetzwerk sozialer Dienste von Pflege bis zu Beratungsstellen. In dieser Zukunftsbranche ist die Caritas der größte Arbeitgeber. Rund 10.000 Menschen mit ganz unterschiedlichen Berufen sind im Erzbistum bei uns beschäftigt. Wir betreiben auch eigene berufliche Schulen. Mehr dazu findest Du auf unserer Homepage www.caritas-karriere.de.

Erziehung und Sozialpädagogik

Pflege

Verwaltung und kaufmännische Berufe

Ich bin zufällig durch Freunde zur Caritas gestoßen - dies war eine super Entscheidung! Mit meiner Ausbildung in der Pflege betrachte ich Menschen viel respektvoller. Am Abend freue ich mich immer, wenn ich wieder jemandem ein Lächeln schenken konnte."

- Cansu Eser, Bayreuth





Joseph-Stiftung



Wir planen, bauen und verwalten Immobilien für Menschen mit Blick auf die Zukunft. Rund 200 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter arbeiten bei uns Hand in Hand, um Menschen jeden Alters mit unterschiedlichen Bedürfnissen ein schönes Zuhause zu schenken. Ob Neubau oder Bestand - wir geben unser Bestes, um Neues zu gestalten und die Schöpfung zu bewahren.

Bauzeichner/in

Technische/r Systemplaner/in Fachrichtung **Elektronische Systeme**

Immobilienkauffrau/-kaufmann

Informatikkauffrau/-kaufmann

Kauffrau/Kaufmann für Büromanagement

Bei der Joseph-Stiftung gefällt mir die Möglichkeit, seinen Tag selbstständig einzuteilen. Man ist nicht durch starre Arbeitszeiten gebunden. Das zeigt, dass das Unternehmen seinen Beschäftigten vertraut. Alles in allem bietet die Joseph-Stiftung einen tollen Arbeitsplatz mit sehr guter Atmosphäre, fairer Bezahlung und vielen Zusatzleistungen.

- Jana Müller, Bamberg



